# INFORMATIONS INTER-PAROISSIALES - FEVRIER 2020



#### Paroisse de Vierzon et Saint-Hilaire-de-Court

#### Paroisse Notre-Dame de la Fraternité (Lury-sur-Arnon, Cerbois, Chéry, Lazenay, Limeux, Massay, Méreau)

#### Paroisse Sainte-Anne

(Graçay, Dampierre-en-Graçay, Genouilly, Saint-Outrille, Thénioux Méry-sur-Cher, Nohant-en-Graçay, Saint-Georges-sur-La-Prée)

Presbytère inter-paroissial : 4 rue du Presbytère – 18100 VIERZON – Tél. 02.48.75.24.51 notre-dame.vierzon@diocese-bourges.org

site internet du doyenné : catholique-bourges.cef.fr/doyenne/vierzonsologne

RCF Radio en Berry: fréquence 91.0

## Vous avez dit la icité?

Les élections municipales approchent à grands pas. Des projets pour nos communes se formulent pour travailler, souhaitons-le, au bien commun. C'est important de se donner des orientations et perspectives, de choisir des élus dont la mission s'apparente souvent à « un vrai sacerdoce », de participer pour contribuer à l'avenir et au vivre ensemble dans nos villes et villages... y compris dans la dimension religieuse.

Des articles sur la laïcité fleurissent depuis deux mois. Ils font écho à des initiatives de formation de personnels ou d'élèves afin de bien se positionner à l'aide de la charte de la laïcité des établissements scolaires ou lieux publics.

Concours de circonstances ou lien avec ce rendez-vous électoral ? Il est vrai que des dérives radicales ou sectaires peuvent inquiéter élus et citoyens. On peut déplorer qu'elles soient d'ailleurs parfois exploitées par certains à des fins électoralistes.

Il est intéressant de constater que la loi « de séparation des Eglises et de l'Etat » de 1905, n'évoque pas non plus ce mot de laïcité. Pourtant, des propos ici ou là, dans la manière de la comprendre, peuvent surprendre, voire inquiéter. Le radicalisme, peut se révéler aussi dans la dérive du « Laïcisme ».

Des expressions de jeunes d'un collège, rapportées dans la presse, déclinent la laïcité comme « le fait qu'on est égaux... qu'il n'y a pas de différence entre nous »... A la fois, on ne peut que souscrire à ce respect de la dignité de tous et de l'égalité devant la loi, mais la laïcité conduit davantage à **reconnaitre la pluralité**, **qu'à gommer les différences**. La laïcité permet à chacun d'avoir la liberté de croire ou non, et donc d'adhérer à la religion de son choix.

Un formateur dans un autre article, explique que la laïcité, c'est « le principe de séparation dans l'Etat, de la société civile et de la société religieuse ». Le rajout de tous ces mots à ce sobre titre officiel « Loi du 9 décembre 1905 concernant la séparation des Eglises et de l'Etat » entraine un clivage de la société en deux. Il laisse penser d'une part, qu'il existe une société religieuse indépendante, et d'autre part, une société civile laïque. Ce n'est nullement ce que décrit la loi de séparation. Si l'Etat et les services publics doivent respecter le principe de neutralité, la société est plurielle du fait de la liberté de cultes et tout croyant est citoyen, membre de la société civile.

Une autre jeune ajoute « si on a une religion, on la garde personnellement, pas publiquement ». Pourtant, la liberté de cultes, ne relègue pas la pratique religieuse dans le domaine de la vie privée. Elle n'exclut aucunement sa dimension communautaire et sa liberté d'expression publique, comme tout autre conviction émanant d'un parti, syndicat, philosophie, association, dans la mesure où elle ne provoque pas de désordre public.

A force de « privatiser le religieux », on risque au contraire de « le communautariser » et d'empêcher tout débat profitable entre croyants de multiples confessions et incroyants.

Bref, la laïcité ne peut que respecter la contribution des croyants au débat démocratique et l'engagement pour le bien commun au service de la cité et de la création.

Il est même essentiel, comme Régis Debray s'en est fait le chantre, de développer un enseignement des religions. Il permet de décoder les cultures et leur dimension religieuse, de comprendre le sens de beaucoup d'œuvres d'art, de dépasser des peurs souvent liées à l'ignorance et encore davantage la violence qui peut en résulter. Les derniers évènements condamnables contre des Juifs en sont une triste illustration.

Ce souci de la liberté de cultes conduit même dans la loi de 1905, à autoriser des aumôneries, et à ce que l'Etat finance les dépenses nécessaires à la venue d'un ministre du culte, dans un lieu dont l'internat ne permettrait pas cette libre pratique (Article 2). C'est ainsi que j'ai été moi-même avec bonheur et sans problème, aumônier de prison, d'un lycée public à la Châtre, de deux hôpitaux psychiatriques. Des aumôniers de diverses confessions, y compris musulmane sont aussi nommés dans les armées. L'importance de ces lieux « tiers » est souvent très appréciable pour tous.

Alors que notre monde de plus en plus cosmopolite, d'autres pays attachés eux aussi au concept de laïcité, souvent pour une part du fait de La France, peuvent aussi nous indiquer des chemins pour la vivre autrement. Des prises de positions de religions sont parfois un problème mais d'autres contribuent aussi à la paix, à la justice, à défendre la démocratie et la création tout entière.

Père Olivier

#### Rappel de l'introduction de la charte de laïcité dans les services publics :

La France est une République indivisible, laïque, démocratique et sociale. Elle assure l'égalité devant la loi de tous les citoyens sans distinction d'origine, de race ou de religion. Elle garantit des droits égaux aux hommes et aux femmes et respecte toutes les croyances. Nul ne doit être inquiété pour ses opinions, notamment religieuses, pourvu que leur manifestation ne trouble pas l'ordre public établi par la loi. La liberté de religion ou de conviction ne rencontre que des limites nécessaires au respect du pluralisme religieux, à la protection des droits et libertés d'autrui, aux impératifs de l'ordre public et au maintien de la paix civile. La République assure la liberté de conscience et garantit le libre exercice des cultes dans les conditions fixées par la loi du 9 décembre 1905.

## Pèlerinage annuel de « Sainte-Perpétue 7 et 8 mars

Après l'assemblée générale habituelle le samedi 7 mars,

- un temps d'animation avec un groupe Breton et inauguration d'une expo
- puis une intervention d'un prêtre de la Mission de France et de jeunes de retour d'un pèlerinage sur les pas de Sainte Perpétue en Tunisie,
- un temps de louange/adoration animé par le groupe jeunes musique inter-paroissial.
- le lendemain la matinée pour Dieu nous permettra de mieux connaître la vie de Sainte Perpétue et Félicité, (catéchumènes), avant la procession et la messe à 10 h 30 à Notre-Dame de Vierzon.

# ACTIVITES DU DIOCESE ET DU DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

#### Au calendrier du diocèse

- <u>Assemblée pastorale diocésaine</u> « Va dire à tes frères... Être disciple-missionnaire aujourd'hui ? », pour tous les acteurs pastoraux, à la suite du mois missionnaire et à l'approche des 10 ans du Projet Catéchétique Diocésain, avec Arnaud JOIN-LAMBERT (Professeur à l'Université Catholique de Louvain) : **mercredi 5 février** de 9 h 30 à 17 h, Centre Jules Chevalier à Issoudun.
  - <u>Appel décisif des Catéchumènes</u> adultes et Lycéens : **dimanche 1**er **mars** à Dun-sur-Auron. Avant d'être appelés puis baptisés, les catéchumènes sont accueillis dans leur communauté chrétienne. Un mois avant l'appel, les catéchumènes et confirmands adultes du diocèse se retrouveront le **1**er **février**

à Issoudun.

## **ACTIVITES DES PAROISSES**

#### Dimanche 2 février : Fête de la Lumière

La communauté Foi et Lumière de Vierzon « Une Lampe Allumée » réunissant enfants et adultes porteurs de handicaps mentaux, parents et amis, se joindra à la communauté paroissiale pour célébrer la Présentation de Jésus au Temple.

#### Jésus : Lumière du Monde

Les parents, membres de Foi et Lumière, ont ressenti et ressentent bien souvent dans leur chair la prédiction de Siméon à Marie : « Un glaive te transpercera le cœur ».

Les personnes faibles, handicapées, malades...peuvent mettre mal à l'aise mais elles nous transforment dès que nous mettons notre main dans la leur, pour avancer ensemble.

Chaque mois, nous vivons la rencontre, le partage, la prière et la fête dans l'amitié.

Foi et Lumière, c'est accueillir et appeler tant d'autres qui sont dans l'isolement et la détresse du handicap mental.

Aidez-nous à nous faire connaître et à accueillir.

Si vous connaissez des parents en difficulté du fait du handicap mental de leur enfant, n'hésitez pas à en parler au Père Christian, notre aumônier, Foi et Lumière peut leur apporter soutien, chaleur, partage et vie.

Ce 2 février, jour de Fête pour les 400 communautés réparties dans 81 pays de par le monde, nous penserons plus particulièrement aux communautés des pays en grande difficulté et nous vous proposerons des bougies fabrication maison à 1ou 2 euros. Ce qui sera récolté leur sera redistribué par Foi et Lumière International. Merci pour elles.

## Quête chauffage

Merci à toutes celles et ceux qui ont déposé leur enveloppe chauffage. Pour ceux qui le souhaitent, des enveloppes sont toujours disponibles dans le fond des églises.

#### REPARTITION DES MISSIONS

#### Paroisses de Vierzon – Sainte-Anne Graçay – Notre-Dame de la Fraternité Lury

Souvent certains s'interrogent, à qui s'adresser ? Quel prêtre accompagne telle ou telle réalité ? Quels laïcs ou prêtres contacter ? Voici quelques repères :

Les réalités paroissiales sont sous la responsabilité du curé, en lien avec le doyen et l'équipe épiscopale. Elles sont déléguées à son vicaire, diacre, laïcs en relation avec lui et ses Equipes d'animations Pastorales. Les réalités des mouvements ou services (secours catholique, enseignement catholique) sont accompagnés par les prêtres ou diacre, mais sous la responsabilité de laïcs.

#### 1) Une église organisée pour le service du monde et de nos communautés

Père Olivier Crestois, curé, responsable d'ensemble avec les EAP et son vicaire

- . Permanence : samedi de 9 h 45 à 12 h
- . Absent pour missions diocésaines (vicaire épiscopal) les jeudis et vendredis... et parfois plus

Père Christian Bazébimiata, vicaire

. Permanences: du mardi au vendredi 10 h-12 h/15h-17h et samedi 10h-12h

Père Philippe Regnault de la Mothe, prêtre en disponibilité (habitant sur Bourges)

Henri Steegmans, diacre

- Equipe missionnaire du Doyenné : une rencontre trimestrielle sous la responsabilité du doyen le Père Jean-Marc Pissevin
- EAP (équipes d'animations pastorales) : P. Olivier
- CEP (conseils économiques) : P. Olivier Trésorière Mireille Jamet Comptable Denis Maneuvrier
- Commission du centre interparoissial : P. Olivier avec une équipe

## 2) Une église ouverte à tous

- Accueil paroissial : Chantal Vadrot Alain Lavaine Isabelle (secrétariat) P. Olivier
- Communication interne et externe (infos, mairie, associations...) : P. Olivier Isabelle Joël Petit...
- Association Culturelle des Forges : Diamantino Da Slva...
- Fraternité Sainte-Perpétue : Joël Petit
- Dialogue inter-religieux : Joël Petit P. Olivier P. Christian

## 3) Une église ouverte aux enfants et aux jeunes qui annonce la foi

- Eveil à la foi du dimanche : Rita Fernandes Valérie Portebois en rural : Francesca et le samedi 3 fois par an : Rita Fernandes – Céline Baron – Bénédicte Massicard... - P. Olivier
- Catéchèse primaire et baptême primaire : Brigitte Clériot P. Olivier
- Matinée pour Dieu et 24 h du pardon : Brigitte Clériot P. Olivier P. Christian
- Aumônerie des collèges, catéchuménat et confirmation ado : Martine Jacquet P. Christian
- Enseignement Catholique : Karine Rabasté Hélène Clanet Lina Lopes P. Christian

- Aumônerie des Lycéens : Martine Jacquet Sylvie Levegue Ludivine Lamour P. Olivier
- JOC (Jeunesse ouvrière chrétienne) : Christine Morin
- Scouts : Céline Pilorge Séraphine Muzigirwa P. Olivier

#### 4) Une église qui accompagne, célèbre et prie

- Equipes Catéchuménat (Baptême, Confirmation, Eucharistie pour les adultes) : Sœur Marie –
   Christine Baron Valérie Portebois... P. Olivier
- Equipes Baptêmes : Jean-Luc Bussereau P. Olivier
- Ecoute, Réconciliation et Sacrement du pardon : P. Christian et autres prêtres
- Préparation au mariage : Henri Steegmans P. Olivier P. Christian P. Philippe
- Divorcés remariés : P. Philippe
- Equipes d'accompagnement des familles en deuil : Christiane Perreau P. Olivier
- Foi et Lumière : P. Christian Chantal Vadrot
- Equipes liturgiques (partage de la Parole, animation de la messe) P. Olivier
- Servants d'autel : Ange Muzigirwa Baptiste Lestourgie Jean-Daniel Saint-Prix P. Christian
- Groupes musiques/chants : Catherine Saint-Prix P. Christian
- Groupes de prière (rosaire, adoration, chemin de croix) :
   Souad Doumit Michel Chiron Valérie Portebois P. Christian

#### 5) Une église solidaire

- Service évangélique des malades à domicile ou en maison de retraite ; onction des malades ;
   Pèlerinage à Lourdes : Pascaline Nzengo P. Christian
- Aumônerie de l'hôpital : Christelle Faye Jean-Marc Pissevin
- Secours Catholique et autres associations caritatives : en lien avec P. Olivier
- CCFD (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) : Didier Labarre
- Pastorale des Migrants : Xavier Allègre Adam Bilpaul Mickaël Adoukonou P. Olivier / Christian

## 6) Une église en chemin

- Formations : P. Olivier
- MCR (mouvements chrétiens des retraités) : VZ : Christiane et Jacques Pilorge P. Philippe
   NDF : Madeleine Aumont P. Philippe ; STA : Henri Steegmans P. Christian
- ACI (Action Catholique des milieux Indépendants) : Elisabeth Brossard P. Christian
- Equipe VEA (Vivre l'Evangile Aujourd'hui) : Christine Baron P. Olivier
- « Nous sommes aussi l'église » : Annie Grazon P. Olivier
- ACO (Action Catholique Ouvrière): Michel Cambronne Françoise Gillet P. Christian

## LE TEMPS DU CARÊME

## Entrée en Carême : mercredi 26 février

Nous commencerons **mercredi 26 février**, par recevoir à 18 h 30 à Notre-Dame de Vierzon ou à Mehun et à 19 h à Genouilly, les cendres, les guides sur le thème de *« L'heure de l'écologie intégrale a sonné »* et les enveloppes du CCFD.

Cette célébration des Cendres sera préparée par la pastorale des migrants et toute personne intéressée, pour vivre le partage de la Parole afin de se préparer à entrer en carême : le vendredi 31 janvier à 18 h 30.

#### Les dimanches de Carême

Pour chaque rassemblement dominical, nous utiliserons la brochure du CCFD-Terre Solidaire « **L'heure de l'écologie intégrale a sonné** ». Le CCFD-Terre Solidaire nous invite à :

- « Défendre le droit à la terre » le 1er dimanche,
- « Promouvoir un modèle alternatif : l'agroécologie » le 2e,
- « Assurer l'égalité entre femmes et hommes » le 3e,
- « Donner l'accès à l'eau pour bien commun » le 4e
- « Que vienne le Temps des solutions » le 5e.

Les enveloppes de dons distribuées le Mercredi des Cendres et le 1<sup>er</sup> dimanche, seront recueillies lors du 5<sup>e</sup> dimanche. **Animations CCFD le Samedi 21 mars de 15 h à 18 h** au centre inter-paroissial.

#### Partage de la Parole durant le temps du Carême

Durant le Temps du Carême, les équipes liturgiques de nos paroisses vous invitent largement à venir partager, avec elles et un prêtre, sur **les textes bibliques** de chaque dimanche et à préparer la messe. Notez bien déjà les dates :

- Vendredi 31 janvier à 18 h 30 au centre interparoissial : la Pastorale des Migrants, des catéchumènes, des néophytes et toute personne volontaire, prépareront la messe du 26 février : du mercredi des Cendres.
- Pour l'équipe Sainte-Anne : date en attente
- Lundi 17 février à 9 h à la salle paroissiale de Lury : l'équipe Notre-Dame de la Fraternité préparera la messe du 22 mars : 4ème Dimanche du Carême
- **Mercredi 26 février à 18 h 45** au centre interparoissial : l'équipe Notre-Dame/St-Célestin préparera la messe du 8 mars : 2ème Dimanche du Carême
- **Mercredi 4 mars à 17 h** au centre inter-paroissial : l'équipe St-Jean-Baptiste/St-Joseph préparera la messe du 15 mars : 3ème Dimanche du Carême
- **Mercredi 11 mars à 17 h** au centre inter-paroissial : l'équipe du CCFD préparera la messe du 29 mars : 5ème Dimanche du Carême

Journée du Pardon : samedi 28 mars	
------------------------------------	--

Nous pourrons venir ensuite, de Vierzon et tout le doyenné, petits ou grands, jeunes ou moins jeunes, à un moment à notre convenance entre 10 h et 18 h à l'église Notre-Dame, lors de la journée du pardon le samedi 28 mars.

#### INFOS ENFANCE-JEUNESSE

## Aumônerie des Lycées, étudiants jeunes pros et Scouts

- Pèlerinage des Lycéens à Rome et Assise, en présence de Monseigneur Beau du **dimanche 16 au samedi 22 février**. Deux lycéens de Vierzon y participent.
- Messe animée par des jeunes : samedi 8 février au centre inter-paroissial
- \* 17 h 00 : retour d'expérience sur la foi des nouveaux confirmés
- \* 18 h 15 : préparation de la messe
- \* 19 h 00 : messe pour tous
- \* 20 h 23 h : soirée « Afterconfirmation » avec repas et jeux. Âge minimum : lycéen(ne).

# AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE VIERZON

- . ACO Partage d'Evangile : lundi 3 février à 18 h au centre interparoissial
- . Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : équipe 1 lundi 17 février à 14 h 30 (P.O.B.)
- . Groupes de prière à Vierzon au Centre Inter-paroissial (7/9 rue porte-aux-Bœufs) :
  - Adoration paroissiale tous les 1<sup>er</sup> jeudis du mois, au centre inter-paroissial salle Sainte-Perpétue,
    - 18 h messe à l'Oratoire 20 h adoration et louange animées par des musiciens de la Paroisse.
  - Adoration du Saint-Sacrement : Jeudi 6 février à 14 h (avec prières et chants)
  - « Nouvelle Alliance », tous les lundis de 14 h 30 à 15 h 30
  - « Groupe de prière des mères » les mardis de 14 h à 15 h au domicile d'Olivia De Sousa, 63 rue Félix Pyat à Vierzon (02 48 71 19 90)
  - Veillées de prière pour les malades et les personnes souffrantes : vendredi 21 février de 20 h à
     22 h au centre inter-paroissial

# AU CALENDRIER DES PAROISSES RURALES (LURY - GRACAY)

- . Répétition de la chorale : vendredi 7 février à 17 h 30 à l'église de Méreau
- . Saint-Vincent à Méreau : samedi 8 février à 15 h 30
- . <u>Réunion du MCR Lury</u> (Mouvement Chrétien des Retraités) : mardi 11 février à 13 h 45, à la maison de retraite de Massay (et messe ouverte aux paroissiens à 15 h 45)
- . <u>Réunion du MCR Graçay</u> (Mouvement Chrétien des Retraités) : mercredi 12 février à 14 h, à l'ancienne trésorerie (7 place de l'église), et messe à la maison de retraite à 16 h 15
- . Equipe du Rosaire : lundi 17 février à 16 h à Nohant-en-Graçay
- . Groupe de prière : à Genouilly tous les lundis de 20 h 30 à 21 h 30 à l'église

#### CALENDRIER DES MESSES DE FEVRIER 2020 - DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

	PAROISSES DE VIERZON NOTRE-DAME DE LA FRATERNITE – LURY	PAROISSES DE MEHUN NOTRE-DAME DES	CALENDRIER		
	SAINTE-ANNE - GRACAY	BRUYERES - NEUVY			
4ème Dimanche du Temps Ordinaire					
Sam. 1	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Quincy	<u>Jeu. 6</u> : 14 h – Oratoire Centre Paroissial: Adoration St-Sacrement		
Dim. 2	9 h 30 Massay - 10 h 30 St-Jean-Baptiste - 11 h 15 Genouilly Foi & Lumière	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun			
5ème Dimanche du Temps Ordinaire					
Sam. 8	19 h centre interparoissial POB messe animée par les jeunes	18 h 30 Foëcy	Sam. 8 : St-Vincent à Méreau à 15h30		
Dim. 9	9 h 30 Nohant - 10 h 30 St-Jean-Baptiste - 11 h 15 Méreau Messe de la Santé	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun			
6ème Dimanche du Temps Ordinaire					
Sam. 15	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Vignoux			
Dim. 16	9 h 30 Méry - 10 h 30 Saint-Jean-Baptiste - 11 h 15 Lury <i>KT</i>	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun			
7 <sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire					
Sam. 22	19 h Saint-Célestin	18 h 30 Quincy			
Dim. 23	9 h 30 Lazenay - 10 h 30 St-Jean-Baptiste - 11 h 15 Genouilly	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun			
Mercredi des Cendres					
Mer. 26	18 h 30 Notre-Dame - 19 h Genouilly	18 h 30 Mehun			
1 <sup>er</sup> Dimanche du Carême					
Sam. 29	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Ste-Thorette			
Dim. 1 <sup>er</sup>	9 h 30 Massay - 10 h 30 Saint-Jean-Baptiste - 11 h 15 Genouilly	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun			

ATTENTION la messe dominicale de Vierzon durant Février est à Saint-Jean-Baptiste pour bénéficier d'un meilleur chauffage

Messes à Vierzon: mar. 18 h St-Jean-Baptiste – mer. 9 h St-Joseph – jeu. 18 h Oratoire Centre Paroissial – ven. 12 h 15 Oratoire Centre Paroissial